

Tendances business France-Roumanie

Édition du 28 août 2026

Tendances de la semaine

Fin du PNRR au 31 août · A7 : 47 km de plus vers la Moldavie roumaine · Nomination d'un Premier ministre le 1er septembre

MARCHÉ · REPRÉSENTATIONS NOVASTEA · À LA UNE : LA BASCULE PNRR VERS BUDGET D'ÉTAT & SAFE

LE MOT DE LA RÉDACTION

Cette semaine, la Roumanie referme un chapitre et en ouvre un autre. Le 31 août marque la fin du Plan national de relance et de résilience (PNRR) : les projets qui n'étaient pas bouclés basculent désormais sur le budget d'État, les fonds de cohésion ou l'instrument européen SAFE.

Le même jour, 47,1 km d'autoroute A7 s'ouvrent entre Adjud et Bacău Sud — un signal concret pour tous ceux qui produisent, sourcent ou distribuent dans l'est du pays.

Et le 1er septembre, le président Nicușor Dan reprend les consultations pour désigner un Premier ministre, après quatre mois de gouvernement intérimaire.

Pour un dirigeant français, ces trois dates ne sont pas de la politique : ce sont des paramètres de décision. Elles changent le calendrier des aides, les temps de transport et le coût du risque pays.

Nous vous en donnons ci-dessous la lecture opérationnelle, chiffres et sources à l'appui.

Marc Pascal Huot · Président Novastea/Eastrategies® · marc.huot@novastea.fr

1 · Tendances marché

Inflation en repli net, mais la BNR ne bouge pas

L'inflation annuelle est retombée à **8,2 % en juillet** (contre 10,4 % en juin) — première baisse de cette ampleur en douze mois et plus bas niveau depuis juillet 2025 (INS, 12 août). Le 10 août, la Banque nationale de Roumanie a maintenu son **taux directeur à 6,50 %** et relevé sa prévision d'inflation fin 2026 de 5,5 % à **6,1 %**, en pointant la dépréciation du leu et les prix de l'énergie. Retour dans la cible (2,5 % ±1 pt) désormais attendu au **T4 2027** seulement.

Concrètement : n'indexez pas vos contrats roumains sur un scénario de désinflation rapide. Prévoyez des clauses de révision de prix jusqu'à fin 2027 et couvrez votre exposition EUR/RON — le leu évolue autour de 5,25–5,30 pour 1 €.

Industrie : le pire trimestre depuis 2020, mais le PMI repasse au vert

La production industrielle a chuté de **4,6 % en glissement annuel au T2 2026**, plus forte baisse depuis le confinement de 2020 (INS, 14 août). L'automobile décroche de **16,1 %** sur un an, le raffinage de 18,1 %. Le PIB, lui, est resté **stable en variation trimestrielle au T2** après deux trimestres négatifs (−0,4 % sur un an ; −0,8 % sur le premier semestre). Signal inverse : le **PMI manufacturier BCR est remonté à 50,1 en juillet**, en zone d'expansion pour la première fois depuis plus de deux ans.

Concrètement : c'est un marché d'acheteur. Les capacités roumaines sont sous-utilisées, donc négociables — mais exigez la vérification financière de vos fournisseurs avant d'engager des volumes.

A7 : 47 km de plus, Bucarest-Bacău d'une traite

Le tronçon **Adjud-Bacău Sud (47,1 km)** de l'A7 ouvre à la circulation le **lundi 31 août** (CNAIR). Il porte à **241,62 km sur 319 km** la portion en service entre Ploiești et Pașcani et crée un axe rapide continu de plus de 300 km depuis Bucarest. Les 77 km restants jusqu'à Pașcani seront financés sur budget d'État après le 31 août. Les prolongements Pașcani-Suceava-Siret (A7) et Pașcani-Iași-Ungheni (A8) figurent parmi les projets couverts par l'instrument européen SAFE, sur lequel la Roumanie a fléché **4,2 Md€** d'infrastructures à double usage civil et militaire.

Concrètement : la Moldavie roumaine (Bacău, Vaslui, Iași) devient accessible en logistique routière depuis Bucarest et le port de Constanța. Coûts salariaux plus bas qu'à l'ouest du pays, main-d'œuvre disponible : à réévaluer si vous cherchez un site de production ou un sous-traitant.

Gouvernement, notation, dette : le rendez-vous du 1er septembre

La Roumanie est sans gouvernement de plein exercice **depuis le 5 mai**. Le président Nicușor Dan a annoncé le 27 août à Chișinău de nouvelles consultations le **1er septembre** pour désigner un Premier ministre. En juillet, **Fitch puis Moody's ont renoncé à dégrader** la note souveraine après l'adoption de quatre des six réformes du PNRR ; les deux agences désignent le **budget 2027** comme le juge de paix du maintien en catégorie investissement. La dette publique ayant dépassé **60,1 % du PIB** fin T1 (ministère des Finances, 19 août), le gouvernement ne peut plus adopter de mesures augmentant les dépenses de personnel ou d'assistance sociale.

Concrètement : ne construisez pas de business plan sur une baisse d'impôts en 2027. À l'inverse, la contrainte budgétaire pousse l'État vers les financements européens — c'est là qu'il faut chercher les appels d'offres.

2 · Nos marques représentées & marchés recherchés

Novastea intervient comme **agent mandaté** : nous portons des marques industrielles sur le terrain et nous construisons le pont entre l'Ouest et l'Europe centrale et orientale, dans les deux sens.

EXPORT — de l'Ouest vers la zone CEE

- **Talia Plast (TALIApplast®)** — équipements et consommables pour le bâtiment.
- **CBM** — solutions d'éclairage LED.

SOURCING — depuis la Roumanie (Buzău) vers la France & la Belgique

- **Rotec** — équipements technologiques.
- **Polar** — panneaux sandwich, capacité ~1,5 M m²/an, certifications ISO 9001 et SR EN 1090.

Recherches de la semaine

- Distributeurs et revendeurs **bâtiment / second œuvre** en Roumanie, Bulgarie et Hongrie pour une gamme d'outillage et de consommables.
- Donneurs d'ordres français et belges en **bâtiments industriels, agricoles et frigorifiques** pour des panneaux sandwich fabriqués en Roumanie.
- Acheteurs en **équipements techniques et mécano-soudés** souhaitant relocaliser une part de leurs achats en Europe continentale.

Une de ces recherches recoupe votre activité ? Répondez simplement à cet email.

3 · À la une

31 août : la Roumanie sort du PNRR — ce que cela change pour vos projets

Le Plan national de relance et de résilience arrive à échéance le **31 août 2026**. C'est la date limite fixée au niveau européen : au-delà, un projet non achevé ne peut plus être payé sur cette enveloppe. Le gouvernement intérimaire d'Ilie Bolojan a passé l'été à sécuriser ce qui pouvait l'être — et le bilan est mitigé : quatre des six réformes conditionnant les décaissements ont été légiférées, la loi sur les salaires du secteur public a été abandonnée, et la loi sur l'intégrité a été adoptée dans une version très critiquée.

Le basculement est déjà visible sur le terrain. Les kilomètres d'A7 ouverts le 31 août ont été payés par le PNRR ; les 77 km suivants le seront par le budget d'État. Les prolongements vers Suceava, Siret et Iași passent, eux, par **SAFE**, l'instrument européen de financement de la défense, sur lequel Bucarest a fléchi **4,2 Md€** d'infrastructures à double usage. Le même instrument finance le prêt de 120 M€ accordé à l'usine Rheinmetall de poudres et charges modulaires de Victoria (investissement d'environ 535 M€, chantier lancé en 2026, ~700 emplois à terme).

Autrement dit : l'argent public ne disparaît pas, il change de guichet. Il devient plus sélectif, plus orienté défense, infrastructure duale et cohésion — et il exige des dossiers mieux montés.

Concrètement pour vous

- Si vous aviez un projet adossé au PNRR (subvention, appel d'offres, sous-traitance), faites vérifier **cette semaine** son statut de paiement et sa date de clôture réelle.
- Redirigez la veille appels d'offres vers les fonds de cohésion 2021-2027 et l'écosystème SAFE : infrastructure, logistique, énergie, sous-traitance de défense et dual-use.
- La contrainte budgétaire (dette > 60 % du PIB) rend l'État plus lent à payer : renforcez vos garanties de paiement et vos délais contractuels sur les marchés publics roumains.
- Anticipez la fenêtre commerciale d'automne : **INDAGRA** se tient à Romexpo Bucarest du **28 octobre au 1er novembre 2026** — c'est le rendez-vous agricole et agroalimentaire de référence du pays.

Vous voulez savoir ce que ce basculement change pour votre projet roumain ? Parlons-en.

Un projet en Roumanie ? Cadrons-le en 30 minutes.

PRENDRE RDV

EASTRATEGIES.FR

LE LIVRE

« **L'Europe de l'Est sans filtre** », de Marc Pascal Huot — 298 pages, éditions FR · RO · EN. Broché 19,90 € / Kindle 9,99 €, disponible sur Amazon.

SOURCES

INS — IPC iulie 2026 (12.08.2026) · BNR — decizie de politică monetară & Raport asupra inflației (10-11.08.2026)
INS — PIB T2 2026, estimare flash (14.08.2026) · INS — Indicele producției industriale T2 2026 (14.08.2026)
CNAIR / Romania Insider — deschidere A7 Adjud-Bacău Sud (28.08.2026)
Administrația Prezidențială / Romania Insider — consultări 1 septembrie (27-28.08.2026)
Ministerul Finanțelor — datorie publică 60,1 % din PIB (19.08.2026) · Romexpo — INDAGRA 28.10–01.11.2026

L'ÉCOSYSTÈME EASTRATEGIES®

eastrategies.fr · eastrategies.eu · eastrategies.ro · novastea.fr · sourcingenroumanie.com · implantationroumanie.eu · conseilroumanie.ro · huot.ro · managementdetransition.ro · clubfrancroumanie.ro · cabinet-rse.eu

Novastea SASU · SIRET 824 034 656 — Contact : marc.huot@novastea.fr · Tél. +33 2 99 69 54 43

Se désabonner · Mentions légales · Politique de confidentialité

Tendințe business Franța-România

Ediția din 28 august 2026

Tendințele săptămânii

PNRR se încheie pe 31 august · A7: încă 47 km spre Moldova · Desemnarea premierului pe 1 septembrie

PIAȚĂ · MĂRCI REPREZENTATE DE NOVASTEA · PE PRIMA PAGINĂ: TRECEREA PNRR SPRE BUGET DE STAT & SAFE

CUVÂNTUL REDACȚIEI

Săptămâna aceasta România închide un capitol și deschide altul. Pe 31 august se încheie Planul Național de Redresare și Reziliență (PNRR): proiectele nefinalizate trec pe bugetul de stat, pe fondurile de coeziune sau pe instrumentul european SAFE.

În aceeași zi se deschid 47,1 km de autostradă A7 între Adjud și Bacău Sud — un semnal concret pentru toți cei care produc, se aprovizionează sau distribuie în estul țării.

Iar pe 1 septembrie, președintele Nicușor Dan reia consultările pentru desemnarea unui prim-ministru, după patru luni de guvern interimar.

Pentru un antreprenor francez, aceste trei date nu înseamnă politică: sunt parametri de decizie. Ele schimbă calendarul finanțărilor, timpii de transport și costul riscului de țară.

Mai jos, citirea operațională, cu cifre și surse.

Marc Pascal Huot · Președinte Novastea/Eastrategies® · marc.huot@novastea.fr

1 · Tendințe de piață

Inflația scade puternic, dar BNR nu se mișcă

Inflația anuală a coborât la **8,2 % în iulie** (de la 10,4 % în iunie) — prima scădere de această amploare în douăsprezece luni și cel mai redus nivel din iulie 2025 (INS, 12 august). Pe 10 august, Banca Națională a României a menținut **dobânda-cheie la 6,50 %** și a majorat prognoza de inflație pentru finalul lui 2026 de la 5,5 % la **6,1 %**, invocând deprecierea leului și prețurile energiei. Revenirea în țintă (2,5 % ±1 pp) este așteptată abia în **T4 2027**.

Concret: nu vă indexați contractele pe un scenariu de dezinflație rapidă. Prevedeți clauze de revizuire a prețurilor până la finalul lui 2027 și acoperiți expunerea EUR/RON — leul se situează în jurul a 5,25–5,30 lei/euro.

Industria: cel mai slab trimestru din 2020, dar PMI revine în expansiune

Producția industrială a scăzut cu **4,6 % față de anul anterior în T2 2026**, cea mai abruptă contracție de la lockdown-ul din 2020 (INS, 14 august). Auto pierde **16,1 %** anual, rafinarea 18,1 %. PIB-ul a rămas **constant trimestrial în T2** după două trimestre negative (–0,4 % anual; –0,8 % în primul semestru). Semnal invers: **PMI-ul industrial BCR a urcat la 50,1 în iulie**, în teritoriu de expansiune pentru prima dată în peste doi ani.

Concret: este o piață a cumpărătorului. Capacitățile românești sunt subutilizate, deci negociabile — dar verificați situația financiară a furnizorilor înainte de a angaja volume.

A7: încă 47 km, București-Bacău fără oprire

Tronsonul **Adjud-Bacău Sud (47,1 km)** al A7 se deschide circulației **luni, 31 august** (CNAIR). Ajung astfel în exploatare **241,62 km din cei 319 km** între Ploiești și Pașcani, creând un ax rapid continuu de peste 300 km de la București. Cei 77 km rămași până la Pașcani vor fi finanțați de la bugetul de stat după 31 august. Prolungirile Pașcani-Suceava-Siret (A7) și Pașcani-Iași-Ungheni (A8) sunt incluse în proiectele acoperite de instrumentul european SAFE, pentru care România a alocat **4,2 mld. €** pentru infrastructură cu dublă utilizare, civilă și militară.

Concret: Moldova (Bacău, Vaslui, Iași) devine accesibilă logistic din București și din portul Constanța. Costuri salariale mai mici decât în vestul țării și forță de muncă disponibilă: de reevaluat dacă vă căutați un sit de producție sau un subcontractant.

Guvern, rating, datorie: întâlnirea de pe 1 septembrie

România este fără guvern cu puteri depline **din 5 mai**. Președintele Nicușor Dan a anunțat pe 27 august la Chișinău noi consultări pe **1 septembrie** pentru desemnarea unui premier. În iulie, **Fitch și apoi Moody's au renunțat la retrogradare** după adoptarea a patru dintre cele șase reforme din PNRR; ambele agenții indică **bugetul pe 2027** drept testul decisiv pentru păstrarea categoriei investment grade. Datoria publică depășind **60,1 % din PIB** la finalul T1 (Ministerul Finanțelor, 19 august), guvernul nu mai poate adopta măsuri care cresc cheltuielile de personal sau de asistență socială.

Concret: nu construiți un plan de afaceri pe o reducere de taxe în 2027. Invers, constrângerea bugetară împinge statul spre finanțările europene — acolo trebuie căutate licitațiile.

2 · Mărcile pe care le reprezentăm & piețele căutate

Novastea intervine ca **agent mandatat**: purtăm mărci industriale pe teren și construim puntea dintre Vest și Europa Centrală și de Est, în ambele sensuri.

EXPORT — dinspre Vest către zona ECE

- **Talia Plast (TALIAlplast®)** — echipamente și consumabile pentru construcții.
- **CBM** — soluții de iluminat LED.

SOURCING — din România (Buzău) către Franța & Belgia

- **Rotec** — echipamente tehnologice.
- **Polar** — panouri sandwich, capacitate ~1,5 mil. m²/an, certificări ISO 9001 și SR EN 1090.

Căutările săptămânii

- Distribuitori și revânzători pe **construcții / finisaje** în România, Bulgaria și Ungaria, pentru o gamă de scule și consumabile.
- Clienți francezi și belgieni în **construcții industriale, agricole și frigorifice** pentru panouri sandwich fabricate în România.
- Cumpărători de **echipamente tehnice și structuri sudate** care doresc să relocalizeze o parte din achiziții în Europa continentală.

Una dintre aceste căutări se potrivește activității dumneavoastră? Răspundeți pur și simplu la acest email.

3 · Pe prima pagină

31 august: România iese din PNRR — ce se schimbă pentru proiectele dumneavoastră

Planul Național de Redresare și Reziliență expiră pe **31 august 2026**. Este termenul stabilit la nivel european: după această dată, un proiect nefinalizat nu mai poate fi plătit din această anvelopă. Guvernul interimar condus de Ilie Bolojan a petrecut vara securizând ce se putea — cu un bilanț mixt: patru din cele șase reforme condiționând plățile au fost legiferate, legea salarizării bugetarilor a fost abandonată, iar legea integrității a fost adoptată într-o versiune puternic criticată.

Trecerea se vede deja pe teren. Kilometrii de A7 deschiși pe 31 august au fost plătiți din PNRR; următorii 77 km vor fi plătiți de la bugetul de stat. Prolungirile spre Suceava, Siret și Iași trec prin **SAFE**, instrumentul european de finanțare a apărării, pentru care Bucureștiul a alocat **4,2 mld. €** pentru infrastructură cu dublă utilizare. Același instrument finanțează împrumutul de 120 mil. € acordat fabricii Rheinmetall de pulberi de aprindere și încărcături modulare de la Victoria (investiție de circa 535 mil. €, șantier început în 2026, ~700 de locuri de muncă).

Cu alte cuvinte: banii publici nu dispar, își schimbă ghișeul. Devin mai selectivi, mai orientați spre apărare, infrastructură duală și coeziune — și cer dosare mai bine construite.

Concret pentru dumneavoastră

- Dacă aveți un proiect legat de PNRR (grant, licitație, subcontractare), verificați **în această săptămână** statutul plății și data reală de închidere.
- Reorientați monitorizarea licitațiilor către fondurile de coeziune 2021-2027 și ecosistemul SAFE: infrastructură, logistică, energie, subcontractare de apărare și dual-use.
- Constrângerea bugetară (datorie > 60 % din PIB) face statul mai lent la plată: întăriți garanțiile de plată și termenele contractuale în achizițiile publice.
- Anticipați fereastra comercială de toamnă: **INDAGRA** are loc la Romexpo București între **28 octombrie și 1 noiembrie 2026** — târgul de referință pentru agricultură și industrie alimentară.

Vreți să știți ce schimbă această tranziție pentru proiectul dumneavoastră din România? Să vorbim.

Un proiect în România? Îl încadrăm în 30 de minute.

PROGRAMEAZĂ

EASTRATEGIES.FR

CARTEA

« **L'Europe de l'Est sans filtre** », de Marc Pascal Huot — 298 de pagini, ediții FR · RO · EN. Broșată 19,90 € / Kindle 9,99 €, disponibilă pe Amazon.

SURSE

INS — IPC iulie 2026 (12.08.2026) · BNR — decizie de politică monetară & Raport asupra inflației (10-11.08.2026)
INS — PIB T2 2026, estimare flash (14.08.2026) · INS — Indicele producției industriale T2 2026 (14.08.2026)
CNAIR / Romania Insider — deschidere A7 Adjud-Bacău Sud (28.08.2026)
Administrația Prezidențială / Romania Insider — consultări 1 septembrie (27-28.08.2026)
Ministerul Finanțelor — datorie publică 60,1 % din PIB (19.08.2026) · Romexpo — INDAGRA 28.10–01.11.2026

ECOSISTEMUL EASTRATEGIES®

eastrategies.fr · eastrategies.eu · eastrategies.ro · novastea.fr · sourcingenroumanie.com · implantationroumanie.eu · conseilroumanie.ro · huot.ro · managementdetransition.ro · clubfrancroumanie.ro · cabinet-rse.eu

Novastea SASU · SIRET 824 034 656 — Contact: marc.huot@novastea.fr · Tel. +33 2 99 69 54 43

Dezabonare · Mențiuni legale · Politica de confidențialitate

France-Romania business trends

Edition of 28 August 2026

This week's trends

RRF ends on 31 August · A7: 47 more km towards Moldavia · PM nomination talks on 1 September

MARKET · BRANDS REPRESENTED BY NOVASTEA · SPOTLIGHT: THE SHIFT FROM RRF TO STATE BUDGET & SAFE

EDITOR'S NOTE

This week Romania closes one chapter and opens another. On 31 August the National Recovery and Resilience Plan (RRF/PNRR) expires: unfinished projects move to the state budget, to cohesion funds, or to the EU's SAFE instrument.

The same day, 47.1 km of the A7 motorway open between Adjud and Bacău South — a concrete signal for anyone producing, sourcing or distributing in the east of the country.

And on 1 September, president Nicușor Dan resumes consultations to nominate a prime minister, after four months of caretaker government.

For a French business leader, these three dates are not politics: they are decision parameters. They change the funding calendar, transport times and the cost of country risk.

Below, the operational reading — with figures and sources.

Marc Pascal Huot · President, Novastea/Eastrategies® · marc.huot@novastea.fr

1 · Market trends

Inflation falls sharply, but the central bank stays put

Annual inflation dropped to **8.2% in July** (from 10.4% in June) — the first decline of that size in twelve months and the lowest reading since July 2025 (INS, 12 August). On 10 August the National Bank of Romania held its **policy rate at 6.50%** and raised its end-2026 inflation forecast from 5.5% to **6.1%**, citing the leu's depreciation and energy prices. A return to the 2.5% ±1pp target band is now expected only in **Q4 2027**.

In practice: do not index your Romanian contracts on a fast-disinflation scenario. Build in price-revision clauses through end-2027 and hedge your EUR/RON exposure — the leu trades around 5.25–5.30 to the euro.

Industry: worst quarter since 2020, yet the PMI turns positive

Industrial output contracted by **4.6% year on year in Q2 2026**, the steepest fall since the 2020 lockdown (INS, 14 August). Automotive is down **16.1%** y/y, oil refining 18.1%. GDP was **flat quarter on quarter in Q2** after two negative quarters (−0.4% y/y; −0.8% over H1). Counter-signal: the **BCR manufacturing PMI rose to 50.1 in July**, back in expansion territory for the first time in over two years.

In practice: this is a buyer's market. Romanian capacity is under-used and therefore negotiable — but run financial due diligence on suppliers before committing volumes.

A7: 47 more km, Bucharest to Bacău in one run

The **Adjud–Bacău South section (47.1 km)** of the A7 opens to traffic on **Monday 31 August** (CNAIR). That brings **241.62 km of the planned 319 km** between Ploiești and Pașcani into service and creates a continuous high-speed route of more than 300 km from Bucharest. The remaining 77 km to Pașcani will be financed from the state budget after 31 August. The Pașcani–Suceava–Siret (A7) and Pașcani–Iași–Ungheni (A8) extensions are among the projects covered by the EU's SAFE instrument, under which Romania has earmarked **EUR 4.2 bn** for dual civilian-military infrastructure.

In practice: Romanian Moldavia (Bacău, Vaslui, Iași) becomes logistically reachable from Bucharest and the port of Constanța. Lower wage costs than in the west of the country and available labour: worth re-assessing if you are looking for a production site or a subcontractor.

Government, ratings, debt: the 1 September checkpoint

Romania has had no full-powered government **since 5 May**. On 27 August in Chișinău, president Nicușor Dan announced fresh consultations on **1 September** to nominate a prime minister. In July, **Fitch and then Moody's stepped back from a downgrade** after four of the six RRF reforms were legislated; both agencies point to the **2027 budget** as the decisive test for keeping investment-grade status. With public debt above **60.1% of GDP** at end-Q1 (Ministry of Finance, 19 August), the government can no longer adopt measures increasing personnel or social assistance spending.

In practice: do not build a business plan on tax cuts in 2027. Conversely, the fiscal squeeze pushes the state towards EU funding — that is where the tenders will be.

2 · Brands we represent & markets we are looking for

Novastea acts as a **mandated agent**: we carry industrial brands on the ground and build the bridge between Western Europe and Central & Eastern Europe, in both directions.

EXPORT — from the West into the CEE region

- **Talia Plast (TALIAplast®)** — construction equipment and consumables.
- **CBM** — LED lighting solutions.

SOURCING — from Romania (Buzău) to France & Belgium

- **Rotec** — technological equipment.
- **Polar** — sandwich panels, capacity ~1.5 m²/year, ISO 9001 and SR EN 1090 certified.

This week's searches

- Distributors and resellers in **construction / fit-out** in Romania, Bulgaria and Hungary for a range of tools and consumables.
- French and Belgian buyers in **industrial, agricultural and cold-storage buildings** for sandwich panels made in Romania.
- Buyers of **technical equipment and welded structures** looking to reshore part of their purchasing to continental Europe.

Does one of these searches match your business? Simply reply to this email.

3 · Spotlight

31 August: Romania exits the RRF — what changes for your projects

The National Recovery and Resilience Plan expires on **31 August 2026**. That is the deadline set at EU level: beyond it, an unfinished project can no longer be paid from this envelope. Ilie Bolojan's caretaker government spent the summer securing what could be secured — with mixed results: four of the six reforms conditioning disbursements were legislated, the public-sector wage law was abandoned, and the integrity law passed in a version drawing heavy criticism.

The shift is already visible on the ground. The A7 kilometres opening on 31 August were paid for by the RRF; the next 77 km will be paid from the state budget. The extensions towards Suceava, Siret and Iași run through **SAFE**, the EU's defence financing instrument, under which Bucharest has earmarked **EUR 4.2 bn** for dual-use infrastructure. The same instrument funds the EUR 120 mn loan to the Rheinmetall igniter-powder and modular-charge plant at Victoria (roughly EUR 535 mn investment, construction starting in 2026, some 700 jobs).

In other words: public money is not disappearing, it is changing counter. It becomes more selective, more oriented towards defence, dual-use infrastructure and cohesion — and it demands better-built applications.

In practice for you

- If you had a project tied to the RRF (grant, tender, subcontract), have its payment status and real closing date checked **this week**.
- Redirect tender monitoring towards the 2021-2027 cohesion funds and the SAFE ecosystem: infrastructure, logistics, energy, defence and dual-use subcontracting.
- The fiscal constraint (debt above 60% of GDP) makes the state a slower payer: strengthen payment guarantees and contractual terms in Romanian public procurement.
- Plan the autumn commercial window: **INDAGRA** runs at Romexpo Bucharest from **28 October to 1 November 2026** — the country's benchmark agriculture and food-industry fair.

Want to know what this shift changes for your Romanian project? Let's talk.

A project in Romania? Let's frame it in 30 minutes.

BOOK A CALL

EASTRATEGIES.FR

THE BOOK

"L'Europe de l'Est sans filtre", by Marc Pascal Huot — 298 pages, FR · RO · EN editions. Paperback EUR 19.90 / Kindle EUR 9.99, available on Amazon.

SOURCES

INS — IPC iulie 2026 (12.08.2026) · BNR — decizie de politică monetară & Raport asupra inflației (10-11.08.2026)
INS — PIB T2 2026, estimare flash (14.08.2026) · INS — Indicele producției industriale T2 2026 (14.08.2026)
CNAIR / Romania Insider — deschidere A7 Adjud-Bacău Sud (28.08.2026)
Administrația Prezidențială / Romania Insider — consultări 1 septembrie (27-28.08.2026)
Ministerul Finanțelor — datorie publică 60,1 % din PIB (19.08.2026) · Romexpo — INDAGRA 28.10–01.11.2026

THE EASTRATEGIES® ECOSYSTEM

eastrategies.fr · eastrategies.eu · eastrategies.ro · novastea.fr · sourcingenroumanie.com · implantationroumanie.eu · conseilroumanie.ro · huot.ro · managementdetransition.ro · clubfranceroumanie.ro · cabinet-rse.eu

Novastea SASU · SIRET 824 034 656 — Contact: marc.huot@novastea.fr · Tel. +33 2 99 69 54 43

Unsubscribe · Legal notice · Privacy policy